

FÉDÉRATION NATIONALE DES JOINVILLAIS N° 10

INFO COMITÉ PROVENCE CÔTE D'AZUR-CORSE-MONACO

Les réunions mensuelles ont lieu à la Maison des Associations le 2^{ème} jeudi à 14 h de Septembre à Juin
288, Ch. de St Claude 06600 ANTIBES

Siège social : Maison des Associations 288, chemin de Saint-Claude - 06600 Antibes
Tél/Fax : 04 93 95 21 43 - E-mail : jpmorato@aol.com



Editorial le mot du président

Même si l'on cultive un certain détachement vis à vis des médailles et récompenses diverses, il n'en reste pas moins que chacun d'entre nous a le désir profond de se sentir reconnu et d'être valorisé.

Je n'échappe pas à la règle générale, et j'ai été très sensible à l'attribution du TROPHÉE des JOINVILLAIS, qui me fait penser que peut-être mes actions ont quelque peu servi la Fédération, et les valeurs qu'elle véhicule. Le sport ainsi conçu, fait partie intégrante de ma vie depuis mon adolescence. Essayant de transmettre ce qu'il m'a apporté, je l'ai servi du mieux que j'ai pu jusqu'à aujourd'hui et je continuerai de le faire aussi longtemps que j'en aurai la possibilité.

Mais j'ai deux raisons qui font que ce trophée me touche particulièrement.

La première, les noms prestigieux de ceux qui m'ont précédé.

La deuxième, ce trophée... tout un symbole, c'est l'identification la plus forte de l'école de Joinville, la porte par laquelle des générations de cadres, d'instructeurs, de moniteurs sont passées quotidiennement.

Cette porte qui a été démontée pierre par pierre, avant les travaux de réalisation de l'autoroute A4 nécessitant la démolition de la Redoute de la Faisanderie, pour être remontée à l'intérieur de l'INSEP, c'est d'ailleurs là que sont organisées les manifestations du souvenir rendant hommage aux "joinvillais" morts pour la France dans les tourmentes des différentes guerres.

Jean-Pierre MORATO

Portrait Fernand PRAT

Né le 20 septembre 1911 à Monaco, Fernand PRAT fut toute sa vie, un homme discret mais efficace.

Fils du Maître d'Armes Jules PRAT, fondateur du Club "l'Escrime et le Pistolet de Monaco" en 1909, Fernand PRAT a consacré une grande partie de sa vie à l'escrime.

Après une jeunesse vouée à la compétition aux 3 armes, plusieurs fois champion de Côte d'Azur entre 1930 et 1954, vainqueur ou finaliste de plusieurs tournois internationaux, nationaux ou régionaux, demi finaliste, par équipes, à l'épée, aux Championnats du Monde de Paris en 1937, il fonda avec son frère Louis en 1940 l'Ecole Municipale d'Escrime au stade Louis II, où il enseigna le noble art des armes jusqu'à son départ pour le Brésil en 1970.

Pendant 10 ans il fut Maître d'Armes au grand club d'escrime brésilien de São-Paulo et entraîneur de l'équipe nationale brésilienne. Il revint à Monaco finir ses jours le 8 juin 1983.

Dès le début de la 2^{ème} guerre mondiale, il fut mobilisé au 157^{ème} Régiment d'Artillerie à Pied de l'Armée des Alpes et pendant l'offensive allemande blessé et ensuite démobilisé.

De retour en principauté, il créa avec son autre frère Antoine le premier réseau de résistance de Monaco. Travaillant de nuit au Central Téléphonique de



Monaco, il profite de cette situation stratégique pour filtrer les communications téléphoniques des allemands et transmettre aux alliés de nombreuses informations sur les intentions de l'ennemi.

Médailles :

Militaire

Croix de guerre 39 / 45 avec étoile

Croix de la valeur militaire

Combattant volontaire

Résistance Polonaise en France

Franco - british

Légion Franco-belge

Education physique et sports monégasque "Or"

Mémoire Collective

"Hommage à Jean-Louis SIMONEAU"



C'est comme appelé que Jean-Louis Simoneau, Commandant (H) de l'armée de l'air a commencé à la base aérienne 117 sa carrière militaire le 4 Novembre 1938.

Né le 8 Septembre 1918 il doit comme la plupart des garçons de son âge, remettre à plus tard

ses projets d'avenir. Années noires ! Heureusement il y a l'athlétisme. Une bouffée d'air sur les stades, au hasard de nombreux déplacements ; courir pour avoir l'impression d'être libre, pour partager la connivence d'une équipe de relais. Toulouse, Chambéry, Aix... mais toujours une paire de pointes au fond du sac.

Une pose enfin, en 1942, et la découverte d'Antibes : Stage de moniteur-chef, affecté à Salon.

Toulouse à nouveau : Forces aériennes françaises de l'intérieur, Corps Franc pompiers, Autun le 8.09.1944, triste anniversaire.

En 1945 Jean-Louis Simoneau, moniteur d'E.P.S. rejoint l'école de l'air qui s'installe, pour trois mois au collège féminin de Bouffemont, avant de rejoindre définitivement Salon de Provence. bref intermède suffisant pour qu'il y croise sa future épouse qui préparait le concours d'entrée à l'E.N.E.P.S. Jean-Louis lui a proposé de courir avec elle pour parfaire son entraînement... leur course côte à côte a pris fin le 21 Novembre 2003.

En 1948, Jean-Louis Simoneau, jeune Maître d'Armes assure le démarrage effectif de l'escrime à l'école de l'air de Salon de Provence, 1950 Maître Nageur (major) Antibes revient comme un leitmotiv.

1958-1962 l'Algérie, Télergma puis Arzeux en qualité d'officier instructeur de tir instinctif.

1965 Jean-Louis est intégré comme professeur titulaire d'E.P.S. dans le cadre de l'Education Nationale : Lycée Michelet puis Service jeunesse et Sport du Val de Marne où il croise le Colonel LADEVIE. Adhérent dès 1972 aux "Anciens de Joinville", il s'engage auprès du président National qui fera de l'Association la "Fédération Nationale des Joinvillais". Il poursuivra son étroite collaboration

avec le président R. LEROY et contribuera largement à la préparation et à la parution des bulletins et de l'annuaire 1994. Il a mis en place un délégué dans chacun des cinq départements de la Région Ile de France afin d'en simplifier la gestion. Elu président de cette région en 1989, il n'y a jamais assumé ses fonctions : la tentation d'Antibes !

En acceptant la charge, C. ORENGO lui a permis de venir vieillir à proximité du "Fort Carré". Il repose maintenant au cimetière Rabiac Estagnol d'Antibes.

Tous ceux qui l'ont connu au cours de sa carrière sportive, civile ou militaire font mention de son dynamisme, son énergie communicative et de ses qualités humaines et morales.

C'est le souvenir que nous garderons de lui.

Il était officier de l'Ordre National du Mérite, Chevalier des Palmes Académiques, Médaille d'or de la Jeunesse et des Sports, Médaille d'or des Joinvillais, Médaille Commémorative de la Guerre 1939/1945 (agrafe France et Libération), Médaille Commémorative des Opérations du Maintien de l'ordre (agrafe Algérie).

S. Simoneau

"Hommage à Serge BARSOT"

Né le 8 Novembre 1926 à Besançon, Serge BARSOT, orphelin de père, débuta sa carrière militaire en 1946 comme appelé au 4^{ème} Bataillon de Chasseurs à pied.

De 1948 à 1966, date de sa mise à la retraite il connut diverses affectations. Après un

court séjour en Algérie du 18.06 au 28.08.1947 et son rengagement pour le 4^{ème} B.C.P. en 1948, E.N.E.P.M. de Pau, 27^{ème} Régiment d'Infanterie de VALDAHON, E.M.E.S.C. d'Antibes, Ecole Spéciale Militaire de Saint-Cyr-Coëtquidan et E.E.P.M. d'Antibes. Deux séjours en Indochine, de 1949 à 1952 au 2/43^{ème} R.I.C., de 1953 à 1955 à la 153^{ème} Compagnie de Quartier Général à Saïgon. Puis l'Algérie de 1956 à 1962 au 21^{ème} R.T.A. Affecté en 1962 à l'E.E.P.M. d'Antibes, en qualité de cadre il y donna la mesure de ses talents de moniteur chef de gymnastique et de maître nageur sauveteur, spécialiste du plongeur acrobatique, durant quatre ans.

Après une carrière militaire exemplaire il se reconvertisse dans l'activité de métreur vérificateur et en 1986 mit un terme à ses activités professionnelles. D'une énergie débordante, Serge BARSOT continua à s'impliquer dans les activités associatives sportives, et fonda en collaboration, l'Olympique d'Antibes de Gymnastique où il y occupa la fonction de secrétaire général.

Entraîneur de volley et d'athlétisme, Footballeur de talent (besançon, Pau, Grasse, Redon et Antibes) cet homme de cœur, était unanimement apprécié, en particulier des "Anciens du Fort Carré" dont il anima



l'association du Cercle des Moniteurs. Membre du Comité de la Fédération Nationale des Joinvillais Provence Côte d'Azur - Corse - Monaco, il reçut en 2002 la médaille d'Or des Joinvillais. Titulaire de la Médaille Militaire, Chevalier du Mérite Sportif, Médaille Coloniale agrafe "E.O.", Croix de guerre T.O.E. étoile de bronze, Médaille Commémorative Indochine, Médaille Commémorative A.F.N., Croix du Combattant, il avait reçu le titre de reconnaissance de la nation pour services effectués en A.F.N.

Père de cinq enfants, trois fois grand-père et arrière grand-père, Serge BARSOT nous a quittés le 7 février 2004 à Antibes, mais restera présent dans nos mémoires, "il est juste passé sur le chemin d'à côté".

J.C. Verger

L'assemblée générale du 13 mars 2004 **en principauté de Monaco**

Après le site historique du Fort-Carré, c'est en un lieu prestigieux que le Comité Provence-Côte d'Azur-Corse-Monaco a tenu ses assises. Le jardin Exotique de la principauté de Monaco nous accueille dans la très belle salle de réception décorée de la magnifique collection de pin's de Robert PRAT, des panneaux de photos confectionnés par André VIZIER et Roger JOANNON, la disposition générale étant pilotée par Michel PERRIN.

Notre animateur maison Jean DONGUES nous présente les personnalités présentes : France-Anny ANCHETTI, adjointe au Député-Maire d'Antibes-Juan les Pins; Rudolphe ROGER, président de la Fédération Nationale des Joinvillais; Jean DAIGNEAU, porte-drapeau de la Fédération; Robert LEROY, président d'honneur de la Fédération; Joseph BIGOUIN, président du Comité Languedoc-Roussillon; Jack BERTHIER, président du Comité du Centre; Jean-Baptiste MORAZZINI, notre correspondant en Corse et Paul FELINE, président du Comité départemental des Médailleurs de la jeunesse et des Sports.

Après avoir fait observer une minute de silence en mémoire de nos amis décédés au cours de cette année, auxquels il a voulu associer les victimes des attentats de Madrid, le Président Jean-Pierre MORATO en ouvrant la séance insiste entre autre sur la nécessité de perpétuer l'Esprit de Joinville. Il rappelle ensuite les règles du Fair-Play et l'importance du Bénévolat.

Le secrétaire général adjoint Jean-Pierre MEURAT fait part des actions menées par le Comité durant cet exercice et des distinctions dont ont été honorés plusieurs de nos membres, événements qui ont été commentés dans les colonnes de notre bulletin trimestriel.

Notre trésorière générale Suzanne SIMONEAU nous détaille avec précision le bilan financier du Comité, approuvé par les vérificateurs aux comptes Marceau FIEVET et Jacques DHAUSSY, immédiatement reconduits dans leurs fonctions.

René BROSSET expose ensuite les états de services

sportifs, civils et militaires des attributaires des récompenses décernées cette année : Robert ENRIETTI et Henri GIRAUD pour la médaille du Bénévolat; Paul FELINE pour la Médaille d'Argent de la Fédération Nationale des Joinvillais et Jacques DHAUSSY, Alain GARNIER et Jean-Pierre MEURAT pour la Médaille dde Bronze.

Jean-Pierre MORATO reçoit des mains du président Rudolphe ROGER le Trophée des Joinvillais. Un autre trophée est également remis à Robert PRAT à l'intention du Prince Héréditaire Albert de Monaco. Ce dernier dans une lettre adressée à Michel PERRIN a tenu à exprimer sa sympathie à l'égard de la Fédération Nationale des Joinvillais et son regret de ne pouvoir être parmi nous.

Des présents offerts par la municipalité de MONACO sont remis aux présidents Rudolphe ROGER et Jean-Pierre MORATO.

Au cours de son intervention, le président national félicite Michel PERRIN ainsi que Robert et Georges PRAT pour l'exceptionnelle qualité de l'organisation de cette assemblée générale. Il confirme que l'année 2004 verra le maintien de la cérémonie post-olympique et la sortie du N° 200 du bulletin fédéral. Il termine en présentant le drapeau de la Fédération Nationale des Joinvillais décoré de la médaille d'or de la Jeunesse et des Sports.

Paul FELINE, France-Anny ANCHETTI, Joseph BIGOUIN, Jack BERTHIER et Robert LEROY prennent la parole pour exprimer leur satisfaction de se retrouver dans l'ambiance chaleureuse des Joinvillais.

L'apéritif, puis l'excellent repas servi au restaurant "La Chaumière" et au cours duquel les convives ont eu le plaisir de se divertir en dansant, mettent un terme à cette belle journée de retrouvailles, malheureusement perturbée par un vent qui soufflait en tempête sur la Principauté de Monaco.

Année 2004 **Activités du comité** **Paca - Corse - Monaco**

Jeudi 15.01.2004

Chapiteau du Palais des Congrès Juan-les-Pins :

Cérémonie des vœux pour la nouvelle année de la ville d'Antibes-Juan les Pins

Représentant le Comité : André Vizier

Samedi 7.02.2004

Joinville le Pont

A.G. du Comité Paris Ile de France / FNJ

Présence : J.P. Morato

Samedi 6.03.2004

Nice

A.G. du Comité 06 des Médailleurs de la Jeunesse et des Sports

Présences : Jean-Pierre et Christiane Morato, R. Brosset, J.P. Meurat, Jocelyne Mozzicarelli.

Mardi 9.03.2004

Maison régionale des sports

Mandelieu

Réunion d'information sur le FNDS organisée par la Direction de la Jeunesse et des Sports et le Comité Régional Olympique et Sportif de la Côte d'Azur.

Présence : Suzanne Simoneau

Samedi 13.03.2004

Monaco

Jardin exotique

AG du Comité Paca - Corse - Monaco / FNJ

Samedi 21.03.2004

Juan les Pins - Ponteil

Boucles du Rotary (19^{ème} édition) organisées par l'E.R.A. Antibes.

Dotation : 24 petits trophées (Ecoles d'athlétisme, Poussins, Benjamins, Minimes (G/F)

Présences : J.P. et Ch. Morato, S. Jaulin, R. Brosset.

Samedi 21.03.2004

Draguignan

Escrime. Journées Nationales handi-Sports (non voyants)

Dotation : 4 trophées

Présence : J. Cottard

Dimanche 28.03.2004

Tours

AG du Comité du Centre des Joinvillais

Présence : S. Jaulin

Samedi 03.04.2004

CREPS de

Château-Malabry

Réunion des présidents des Comités régionaux de la FNJ

Présence : J.P. Morato

Dimanche 04.04.2004

E.I.S. Fontainebleau

AG de la FNJ

Présences : J.P. Morato, S. Simoneau

Le 7 mai 2004 s'est déroulé à la maison régionale des sports de Mandelieu, un colloque sur le thème de la lutte contre la violence et les incivilités dans le sport, il fut présidé par Mr Lamour, Ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative. Jean Cottard a représenté les joinvillais.

Actualité

"Le Dernier Samourai" était français

1867, le Capitaine Jules Brunet sur ordre de la Majesté l'Empereur Napoléon III fait partie d'une mission à la demande du Shogun Tokugawa pour former dans l'archipel nippon 7 régiments d'infanterie, quatre escadrons d'artillerie soit une force de 10 000 hommes.

Britaniques et Américains sont hostiles aux intérêts français (l'histoire ne se renouvelle pas) car ils instruisent l'armée de l'empereur Meiji, le

gouvernement français est officiellement neutre. Jules brunet fidèle à sa mission reste avec ses élèves quand vaincu et destitué le Shogun Tokugawa restitue le pouvoir à l'empereur Meiji.

Le capitaine Brunet après avoir écrit à Napoléon III "qu'il est décidé à mourir ou à bien servir la cause française en ce pays" est porté déserteur.

Les forces du Shogun essuie en 1868 revers sur revers et se replie sur l'île d'Ezo où il proclame une république brièvement reconnue par les puissances, elle durera six mois.

Au printemps 1869 la résistance des Samourais s'effondre, retranchés dans une forteresse à la Vauban les 800 insurgés restants se rendent le 30 juin.

Le capitaine Jules Brunet a pris la fuite et s'est réfugié sur un bateau français ancré devant Hakodate, menacé d'arrestation par le gouvernement impérial. Il entre en France où il est jugé par la cour martiale et n'écope que d'une légère condamnation, il est exclu de l'armée fin 1869. Il reprend du service lors de la guerre de 1870, fait prisonnier par les Prussiens à Metz. Libéré, il combat contre la commune aux côtés des Versaillais. Il finira Général de Division. S'il n'était pas joinvillais, il serait digne de l'être.

Interprété par A. Vizier



Jules Brunet (2^e à partir de la gauche au premier rang) était un capitaine, engagé pour moderniser l'armée du Japon à la fin du 19^e siècle, au moment de la restauration Meiji.

Infos générales

Adhésions

Max-Louis Gilibert (janvier 2004)

Mme paulette Gatti (février 2004)

Raymond Allongé (février 2004)

Jésus Pélegrin (février 2004)

Pierre Rodenbach (Mars 2004)

Jack Jardel (avril 2004)

Mutations (départs)

4223 Morazzani jean-Baptiste (Languedoc Roussillon)

Nos amis à l'honneur

Mozzicarelli Jocelyne, chevalier de l'ordre de St Charles par le prince Albert de Monaco.

Laurent Robuschi, médaille d'argent Fédération Nationale des Joinvillais.

Décès

2031 Serge Barsot, le 07.02.04